

守谷市議会
議長 高橋 典久 様

令和3年12月10日
報告者
決算予算特別委員会 山本広行
総務教育常任委員会 田中啓一
都市経済常任委員会 小菅勝彦
保健福祉常任委員会 海老原博幸

令和3年度議会報告会(動画配信)報告書

令和3年度の議会報告会につきましては、当初例年どおり市役所大会議室において開催を予定しておりましたが、新型コロナウイルス感染拡大にともない、動画配信による議会報告会という形に変更いたしました。

つきましては結果について御報告いたします。

なお、再生回数は、11月16日現在(配信から1か月)になります。

動画配信期間：令和3年10月16日(日)～

【動画配信種類及び出演者】

1. 開会(広報広聴特別委員会 砂川誠委員長)
2. 議長挨拶(高橋典久議長)
3. 決算予算特別委員会
委員長 渡辺大士 副委員長 山本広行
4. 総務教育常任委員会
委員長 長谷川信市 副委員長 高梨隆
委員 高梨恭子、青木公達、堤茂信、山本広行、田中啓一
5. 都市経済常任委員会
委員長 渡辺秀一 副委員長 砂川誠
委員 梅木伸治、伯耆田富夫、高橋典久、神宮栄二、小菅勝彦
6. 保健福祉常任委員会
委員長 寺田文彦 副委員長 渡辺大士
委員 山崎裕子、山田美枝子、首藤太亮、海老原博幸

【配信結果】

1. 決算予算特別委員会

①再生回数 60回

②報告概要 令和2年度決算内容の説明

③質問等

[質問] 今年度は国庫支出金が多かったとのこと。用途が限定された部分が余ったものと思うが、余った分を他の事業へ充当できないか？

[回答] ご承知のように国庫支出金は用途が決まっている予算で、交付された国庫支出金の余りは国に返還となり、他へは使うことができないのが現状です。

2. 総務教育常任委員会

①再生回数 68回

②報告概要 ・庁舎維持管理費用について
・小学校及び中学校 ICT 環境整備事業について

③質問等

[質問] 小中学校からパソコンに慣れ親しむのは良いことと思う。しかし漢字を書くなど「鉛筆で書く」ことも大切だと思う。

[回答] 市では国の進める GIGA スクール構想により、本年度から一人一台のタブレットを活用した授業が進められています。と同時に「鉛筆で書く」という学習も大切に行っているということです。議会としてもバランスの良い教育に傾注していきます。

3. 都市経済常任委員会

①再生回数 56回

②報告概要 令和3年度新型コロナ感染対策について
・第2弾テイクアウト応援クーポン券事業の説明
・中小企業事業継続応援貸付金事業の説明
・避難施設運営事業の説明
・その他事業(交通安全対策事業と地域防災訓練活動育成事業)の説明

③質問等

[質問] テイクアウト応援クーポン券ありがとうございました。第3弾を予定しているか？

[回答] 市として予定はないということだが、議会として必要と考える時が来れば、提案していきたい。

4. 保健福祉常任委員会

①再生回数 101回

②報告概要 新型コロナワクチン接種状況について

③質問等

[要望1] インフルエンザワクチンの予約が取りにくい状況。子ども優先接種を望む。

[回答1] 市では高齢者(65歳以上)と生後6か月から15歳(中学3年生相当)の方がインフルエンザ予防接種を受けた時の費用の一部助成を行っている。予防接種は各医療機関が実施しており10月11月は供給が追い付かず予約が取れない状況だったが、12月からは安定供給が見込める予定とのこと。

[要望2] 不妊治療中の第二子以上の保育環境の改善を。(早朝とか急な場合など)

[回答2] 経験者の方の意見を聴いて、ニーズに合う対応ができるように提案していきます。

5. 守谷市全体についての質問及び要望等

①市のまちづくりの基礎情報(調査結果)の改善について

【質問】 市や民間シンクタンク等の分析結果をもとに分析しているようで、市民感覚とかけ離れた部分が多いように思う。特に「総合計画」の策定や「立地適正化」など市議会ではそういう指摘はしないのか？

【回答】 市では調査結果から審議会を経てパブリックコメントを行って計画していると認識していますが、今回の総合計画については議会としても特別委員会を設置し指摘や提言を行っています。

隣接自治体の様子もしっかり把握して合理的に計画を立てたらどうか？ というご提案も含まれていると思うので、ありがたく今後に生かしていきます。

②守谷駅周辺の開発について

【要望】 市民感覚とかけ離れた計画とならないよう市議会にはしっかりと監視と誤りの訂正等、市民の声を直接集めて駅周辺の開発計画に反映してもらえるようお願いしたい。朝、駅にいる議員さんは時々見かけるが、話しやすい夕方以降いる議員さんはいないので。

【回答】 議員への叱咤激励ありがとうございます。直接声を集めることが大切です。

③北守谷の東西格差について

【要望】 大井沢小学校付近にはコンビニもスーパーもなく新守谷の東西格差を感じている。改善をお願いしたい。

【回答】 昨年と同じ回答になります。民間事業者出店については事業者の判断に委ねられているので議会としては対応しかねます。

④道路の細かな問題について

防犯灯や路面ペイント、拡幅などの提案をいただきました。それぞれ対応。

⑤モコバスについて

バスの時刻やルート変更の提案。随時見直しを行っています。

⑥路線バスについて

つくばエクスプレスのダイヤ改正に合わせたバスの時刻変更の提案。関東鉄道(株)へ検討を要望。

⑦その他

「今後の守谷市について」、「議会について」ご記載いただきました。

6. 所感

今回緊急避難的な意味合いでの「YouTube」による動画配信での議会報告会となったが、結果的に各常任委員会の動画が60～100回再生されていることから、会場での開催と比較するとより多くの方に議会からの報告をお伝えすることができたのではないかと考えます。

半面、「市民の方ご意見を伺う」という側面を見た場合、1名の方からしかメールをいただくことができなかった状況で課題も残ったように思います。

しかしながら、「with コロナ」の中、動画配信による議会報告会という形式は有効であり、今回得た課題を改善しながら継続していくことも考えるべきではないかと考えます。

以上